
学校評価アンケート集計結果 
生徒アンケート集約 

                                R1  H 30  差  

1 学校は楽しい 91.6 94.2  -2.6 

2 教科の授業はよくわかる 86.3 90.5  -4.3 

3 学校や学級のルールを守っている 96.9 97.5  -0.5 

4 挨拶はきちんとできている 95.0 94.5  0.5 

5 掃除はきちんとできている 96.9 96.4  0.6 

6 学校で困ったことがあったときは先生に相談をしている 74.4 76.7  -2.3 

7 学校では周りの友達を大切にしている 98.9 99.3  -0.4 

8 学校だよりを読んでいる 60.3 69.5  -9.1 

                                             （%）   （%） 

保護者アンケート集約 

R1  H 30  差 

1 学校でどのような教育活動が行われているかよく知っている 78.2 82.9  -4.7 
2 子どもは学校に行くのを楽しみにしている 87.0 89.1  -2.1 
3 子どもは学校の授業を理解している 69.3 70.9  -1.6 
4 安心して学校に行かせている 90.8 96.0  -5.2 
5 学校には気軽に相談できる雰囲気がある 82.8 85.5  -2.7 
6 子どもには「自分も大切にし、他の人も大切にする気持ち」が

育ってきている 
91.2 91.3  -0.1 

7 学校だよりを読んでいる 82.0 82.9  -0.9 
8 学校やＰＴＡからの案内通知を読んでいる 81.2 82.9  -1.7 

                                              （%）   （%） 

 先日「学校評価アンケート」を生徒と保護者のみなさまにお願いしました。ご協力ありがとうござい

ました。その集計ができましたので、報告させていただきます。 

上記の表は項目ごとに今年度（R1）と昨年度（H30）を比較しました。項目の右側にあります数字

は、Ａ「よく当てはまる」とＢ「やや当てはまる」を合計した総数に対する割合です。保護者アンケー

トの回収率は９７．８％です。「差」は昨年度と今年度の数字の比較です。 

今回の生徒・保護者アンケートについては集計を見る限り、昨年度に比べポイントが下がっている項

目が多くなりました。このことは真摯に受け止め、その内容をしっかり確認し、今後の学校としての取

り組みに活かしていきたいと考えます。 
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生徒アンケートをみると、まず“学校は楽しい”と答えた人が 91％いました。これはたいへん嬉し

いことです。一人ひとりは感じ方、価値観も異なります。その中での高い割合です。一方、“授業はよ

くわかる”は今回 86％でした。学校が楽しいことの条件の一つとして“授業はよくわかる”というこ

とは非常に大切なことだと思います。今後、生徒のみなさんにとって、授業がよくわかり、さらに充実

できるよう、授業者もしっかり考えたいと思います。他には“周りの友達を大切にしている”という項

目が 98％あり、日ごろから大切にしている「思いやりの心」を多くのみなさんが意識していることが

大変うれしく思います。ただ、このアンケートで一番私が残念だったのが“学校だよりを読んでいる”

が 60％しかなかったことです。学校のこと、部活動のこと、私の考えなど、生徒のみなさんにはぜひ

読んでほしいことを書いてきましたが、伝えられなかったことが大変残念です。これからはぜひ読んで

ください。いろいろなことを生徒のみなさんや保護者、地域の方々に発信していきたいと思います。 

 保護者アンケートにつきましては、“学校の教育活動をよく知っている”の割合が減ったことが一番

の気がかりです。学校で何をしているのか、どんな活動をしているのかがわからなければ、当然“安心

して学校に行かせる”ことにも影響してくると思います。港中学校のホームページでは、学校経営方

針、いじめ防止基本方針、緊急時の対応、部活動ガイドライン、学校だより、行事予定、学校での取り

組みなど積極的に掲載してきました。また、紙ベースでも同じような内容を配布しました。学習面では

各教科の「学習の進め方」を年度当初に全家庭に配布しました。様々な発信をしてきたつもりでした

が、各保護者のみなさまに十分伝わっていないこともわかりました。これからはあらゆる機会を通じて

保護者、地域のみなさまにも発信し続けたいと思います。 

またさまざまなご意見をいただきました。学校に感謝の言葉もたくさんいただきました。検討するご

意見もいただきました。その中で 1つ目は、授業の充実とともに生徒の学力向上です。授業については

日々基礎学力の定着を含め「わかりやすい授業」を目標に授業者が研究・工夫をしています。しかし、

時には授業に集中できない場面もあります。今後もわかりやすい授業、学力向上を目指し、学校として

努力していきます。２つ目は学校のきまりについてです。これまでも見直しを毎年行ってきましたが、

今後も継続して見直しを進めたいと考えています。その他にも様々なご意見をいただきました。保護者

のみなさまには記名の上、ご意見をいただきましたので、学校としても一つひとつ責任を持って、内容

を検討しながら取り組んでいきたいと思います。 

今、教育は大きな変化の時です。学校教育の指針である「学習指導要領」が見直され、小学校では来

年度、中学校では令和３年度から実施されます。教育内容や教職員の働き方も変わろうとしています。

生徒の実情に合わせて、子どもたちにとって必要なことは何かを考え、不易流行を考慮し、学校のきま

りや学校行事など、様々なことを検討していきたいと思います。そのためにも子どもたちとの対話が十

分できるよう努力したいと思います。 

 今年度もあとわずかですが、港中学校の教育活動にご理解、ご協力いただきますようよろしくお願い

いたします。 

◎保護者のみなさまへ 
 日頃は本校の教育活動にご理解・ご協力いただきありがとうございます。また、先日はＰＴＡ役員選

挙にご協力いただきありがとうございました。ＰＴＡ活動につきましてもみなさまのご意見を参考に、

保護者、教職員が子どもたちを支援する立場で取り組んでいきたいと思います。よろしくお願いいたし

ます。 

 

□■□■□■□■   今後の日程   □■□■□■□■ 
３月 ６日（金）  第７３回卒業証書授与式 

          １９日（木）  令和元年度修了式 

４月 ７日（火）  令和２年度始業式 

           ８日（水）  令和２年度入学式 


